
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! ТРУДОВОЙ ПОДАРОК

вердловскии
СТРОИТЕЛЬ

ОРГАН ГЛАВСРЕДУРАЛСТРОЯ И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА РАБОЧИХ 
СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

№ 77 (2539). СРЕДА, 9 ОКТЯБРЯ 
1968 г.

Выходит 
с 1942 г.

Включившись в сорев
нование за достойную 
встречу 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина, 
коллектив 23 управления 
успешно справляется со 
своими обязательствами. 
Первый трудовой пода
рок — собственный дом 
треста на 60 квартир на 
углу улиц Кировоградской 
и Ильича. По плану ввод 
его предусматривается в 
четвертом квартале. Сда
ли же в третьем—30 сен
тября.

Строительство вел уча
сток старшего прораба 
Г. Надеина. Государствен
ная комиссия по заслугам

оценила труд строителей 
и дала оценку «хорошо».

Успешно потрудились 
бригады штукатуров 
Г. Галушко, М. Сагстино- 
вой, комсомольско-моло
дежной Т. Телегиной. Это 
они выполняли работы 
только с хорошим качест
вом.

Следует также отметить 
прораба В. Прудникова, 
который умело организо
вал труд наших рабочих 
и субподрядных органи
заций.

ЗАГОРЕВ-

ЖЕН- 
СВОЕИ 
РАЗБЕ-

ЩИНА ЗАРАЖАЕТ ВСЕХ 
БОДРОСТЬЮ. ИЗ ЛУЧИКОВ, 
ГАЮЩИХСЯ ОТ ГЛАЗ, НА

НЕРАДОСТНАЯ, ЭНЕРГИЧНАЯ

§
Фото В. Глазырина. =

БОЛЬШИМ АВТОРИТЕТОМ В БРИГА
ДЕ ВАЛЕНТИНА КУЗЬМИНА ИЗ ДЕ
ВЯТОГО УПРАВЛЕНИЯ ПОЛЬЗУЕТСЯ 
ВЕРА ВАСИЛЬЕВНА КУЗНЕЦОВА. ЖИЗ-
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ШЕМ ЗА ЛЕТО ЛИЦЕ ТАК И БРЫЗЖЕТ 
ВЕСЕЛЬЕ. ОНА И В РАБОТЕ ТАКАЯ — 
БОЙКАЯ ДА УХВАТИСТАЯ. ВСЕГДА ВЕЗ
ДЕ УСПЕВАЕТ ВОВРЕМЯ. А РАБОТА У 
НЕЕ, ДЕЙСТВИТЕЛЬНО, ТОЛЬКО УСПЕ
ВАЙ. ВЕРА ВАСИЛЬЕВНА СТРОПАЛЬ 
УЖЕ ЧЕТЫРНАДЦАТЫЙ ГОД. И СКОЛЬ
КО ТАКИХ ДОМОВ ПОСТРОИЛА ОНА С 
БРИГАДОЙ ЗА ЭТО ВРЕМЯ!

ФАБРИКА
Это, пожалуй, была самая 

дальняя стройка. Возводился 
такой холодильник, каких в 
стране еще единицы — и 
по размерам и по конст
руктивным решениям.

Объем работ можно хотя
бы представить по 
цифрам. Уложено 
4 тысяч кубометров

таким 
около 
желе-

зобетона, 3,5 тысячи кубо-

в. ПОПОВ, 
председатель 
постройкома 

23 управления.

ХОЛОДА
метров кирпича, более трех 
километров электрокабеля 
и т. д.

Холодильник — это труд 
большого количества лю
дей — Уралстальконструк- 
ции, генподрядного управ
ления № 24, монтажников 
Московского управления.

Фабрика холода уже 
вступает в строй.

АКТИВНЬ/Х МНОГО
Успешно проходит подписка в 13 управлении долю 

строительного комбината. В среднем ужё каждый че
ловек подписался на четыре экземпляра. Всего офор
млено 1200 различных изданий на 4300 рублей.

Активных подписчиков много. Среди них можно от
метить следующих товарищей: экономист 3. Бурблик 
будет получать 15 газет и журналов, электрик П. Тас 
хин — 8, маляр А. Карипова — 10, столько же элект
рик Г. Харитонов.

М. КОМЕЛЬКОВА, 
общественный распространитель 

печати 13 управления.

Большой научный 
городок строит коллек
тив третьего управле
ния Свердловскпром- 
строя на углу улиц Ле
нина и Восточной. 
Здание института Гип- 
ромез уже сдано. А на 
днях государственная 
комиссия приняла от 
строителей новый кор
пус для института Гип- 
рошахт. Работа оцене
на на «хорошо». Руко
водили стройкой стар
ший прораб В. Ябло- 
новских и прораб 
А. Черников. Отлично 
работали бригады ма
ляров С. Ижановой и 
И. Качановой, плотни
ки А. Алешина, комп
лексные бригады бе
тонщиков И. Сухина и 
И. Потапова.

Кроме того, у строи
телей управления до 
конца года много за
бот. Так, предстоит 
ввести вторую очередь 
дома по улице Авиа
ционной на 120 квар
тир и другие объекты.

17 ИЗДАНИЙ
Людей у нас особенно не надо было упрашивать, 

агитировать подписаться на какое-нибудь издание. 
Инженеры, техники и рабочие сами подходили к общест
венным распространителям печати и оформляли подпис
ку. Всего по управлению на сегодня выписано 700 экземп
ляров газет и журналов. Зам. главного бухгалтера 
И. Тейменов будет получать 14 разных изданий, главный 
инженер И. Царьков—12, начальник производственно- 
технического отдела С. Бруштин—10. Самая рекордная 
цифра у рабочего А. Сакуна — 17 изданий.

Хочется отметить общественного распространителя 
печати на первом участке в Пионерском поселке Л. Де
дюхину, которая успешно проводила подписку.

И. ИВАННИКОВА, 
общественный распространитель 

печати 20 управления.

Сейчас, перед 
ником, все 
трудятся 
ударно.

празд- 
бригады 

особенно

Ю. КРЫЛОВ, 
секретарь 

парторганизации § 
третьего 

управления. |

ЕШИЛИ МЫ как-то наших ветеранов и лучших плотни- 
- ков сами отметить. Раньше пятый разряд был только' у 

меня и у Рявина. Остальные по четвертому и по третьему 
шли. А в этом году мы сразу двенадцати нашим товарищам 
разряд до пятого подняли. Одинаково люди трудятся и полу
чать надо всем одинаково, без обиды.

В управлении некоторые говорили: надо теорию с них 
спросить.

Но не им же с людьми работать, а нам, бригаде. Бывает,

Особенно важно, чтоб перебросок не было. Даже если не
увязка какая, тоже распорядиться так постараешься, чтоб че
ловека не дергать зря, чтоб где-то рядом место нашел и в ра
боту сразу включился.

конечно, что человек лет тридцать трудился, других обучил, 
а сам теорию сдать не может. Так не век же ему с четвертым 
разрядом ходить, если работает он по пятому.

Собрались мы, протокол составили и присвоили разряд всем, 
кому бригада решила. А

Иной раз, бывает, придет 
— Давай срочно человек 
Я отказываю.
— А почему?
— Потому, — говорю, —

мастер к вечеру: 
двух-трех.

что людей" я уже расставил, они
каждый свое задание получил, для чего ему спускаться теперь

их подымем. Особенно
двух, что 
разрядом:

с третьим 
Власова

Ивана Борисовича и 
единственную женщину 
в нашей бригаде, сте- 
кольщицу Лидию Пав
ловну Старовойтову.

остальные знают: придет время — и

с девятого или хоть с пятого этажа, 
Нельзя ведь так, чтоб человек 

рубанок взял, а ты ему говоришь: 
— Каелку или лопату бери!

когда он там при деле?
только в руки -топор или

КАЖДЫЙ
РАБОЧЕЕ МЕСТО ЗНАЛ

От дружбы, от слаженности и дело спорится, и заработок 
хороший. Норма у нас за первый квартал выполнена на 170 
процентов, за второй — на 160. Да и сейчас, думаю, неплохо 
сработали. А заработок легко прикинуть: люди в отпуск идут, 
им среднегодовые насчитывают. Так у нас получается в месяц 
в среднем рублей по 170, а на пятый разряд — по 190.

Получается так и потому, что каждый сам старается, и по
тому, что товарищ всегда подскажет. Увидел, что у соседа что- 
то неладно, и без обиды:

— Гляди-ка, здесь у тебя не так.
Понятно, каждый сразу все выправит.
Много, конечно, зависит от того, как людей организовать, 

чтоб каждый весь день свое рабочее место знал. Это мне как 
бригадиру приходится. И порядок у нас такой: с вечера, не 
дожидаясь мастера, к каждому подхожу и На за'втра даю зада
ние. Тут и из наличия материалов исходить надо, и из того, 
кому какая работа больше по душе. Иной раз еще дома за
думаешься, иной раз на бумаге прикидываешь: ага, эта пара- 
ставит коробку, эта — лаги кладет. И понятно, каждую пару 
так подобрать надо, чтоб один был поопытней, а другой у него 
подучиться мог.

тоже выход 
Вселучше,

надо искать, хоть как-то,

Пока он пойдет, по
ка кладовщика най
дет...

Так что мастера сами 
со мной соглашаются. 
Мы с ними в контакте 
работаем.

Материалов нет — 
да будем работать.

чем без дела сидеть да снабженцев ругать.
Вот, сейчас, к примеру, лагу в доме мы уложили, а поло

вой доски нет. Что сделаешь? Не больно удобно, конечно, по 
лагам вышагивать, но пока доски нет, мы, чтоб время зря не
терять, подгонку окон и даже 
до полов делаем.

А если нет материалов — 
трубы укладывать.

Снабжение — это бич наш.
нас сознательность. •

Нашу бытовку в квартале

дверей ведем. Даже обналичку 

мы и землю копать пойдем, и

Только что делать? Нужна и от

на Блюхера признали недавно
лучшей в тресте. 80 рублей премии за нее получили. Это очень 
важно, чтоб люди могли хорошо отдохнуть. У нас там чисто, 
уютно. Когда буфет ликвидировался, мы столики к себе наверх 
унесли. Женщина у нас есть — значит, и зеркальце на стене. 
На другой —■ наши почетные грамоты, чтоб все видели.

К нам в бригаду многие давно просятся, но я думаю, это 
ни к чему. Это только между бригадами будут трения. А рабо
ту наладить можно везде. Чтоб и дело шло, и заработок был 
подходящий.

Н. ГВОЗДЕВ, бригадир плотников 26 управления.
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ВИЛЕНИНА ■I. ШЦ, №№ НИ ди. №И I И
БЕЗ УГОЛЬКА, 

НА ПОЛНУЮ
МОЩНОСТЬ

ции — в ее армирова
нии. С сеточного арми
рования цех должен пе
рейти на каркасное. По
этому, в основном, под
вергается реконструк
ции арматурное отделе
ние. Оборудование уже 
есть, скомплектовано. 
Дело за отдельными не-
достатками. С 
ходом на новую

пере- 
серию

Наш цех — уже не
сколько лет составная 
часть большого завода 
железобетонных изде
лий № 1. И надо ска
зать, часть основная и 
беспокойная. Беспокой
ная потому, что много 
еще проблем с ячеистым 
бетоном. Не случайно в 
своих обязательствах, 
принятых в честь 
100-летия со дня рож
дения В. И. Ленина, мы 
большое внимание уде
лили техническим вопро
сам. Остановимся на 
двух наиболее крупных.

Наметили завершить 
перевод котельной с 
твердого топлива на газ> 
в четвертом квартале.

©0006000

Котельная, образно гово
ря, сердце цеха. А меж
ду тем, ритм у нее не 
очень надежный. Объяс
няется это тем, что в 
котельной применяется 
ручной труд. Выбыл, до
пустим, один из кочега
ров по болезни — все 
нарушается. По штату 
больше людей не поло
жено. Потом человек — 
не машина. В начале 
дня он может работать 
в одном темпе, во вто
рой половине, устав, — 
в другом. Другой раз и 
техника подведет — 
выйдет из строя транс
порт, с помощью кото
рого уголь подается. Да 
мало ли что еще. А все

это отражается на тех
нологии. Пара поступает 
то густо, то не очень. 
Отсюда и производитель
ность труда в цехе, и ка
чество продукции.

С переходом на газ 
выпадут сами собой по
дача угля со склада и 
загрузка его в бункера, 
отпадут заботы с золо
удалением. Графики за
парки изделий легче бу
дет выдерживать. Техно
логия станет более ста
бильной.

Второе крупное ме
роприятие — закончить 
переход на новую се
рию СТ-02-31 во втором 
квартале будущего года. 
Суть изменения продук-

будет по-новому прово
диться антикоррозийная 
защита арматуры, в дан-
ном случае 
Сейчас эта 
проводится в

каркасов, 
операция 

ваннах,
она очень трудоемка. По
этому обмазка будет про
водиться в электроста
тическом поле. Обору
дование почти все смон
тировано, надо делать 
его наладку.

строительству и кроме 
пользы это, разумеется, 
ничего не приносит. И 
сейчас они работают...

Много труда и сил во 
внедрение нового вно
сят наши товарищи. 
Сформирована специаль
ная творческая группа 
во главе с заместителем 
главнзго инженера заво
да В. Лычаковым, от
крыта специальная ла
боратория. Раньше лабо
ратория у нас не имела 
такого помещения.

Много делают рабо
чие — слесарь А. Гага
рин, электросварщик
Н. Грошев, 
М. Ширяев

электрик 
и другие.

Но эксперименты 
периментами, а 
пуск продукции — 
пуском. Отлично

экс- 
вы- 
вы- 

тру-

УПРАВЛЕНИЕ № 27 включилось в соревнование за зва
ние коллектива коммунистического труда. Взяты по- 
з» вышенные обязательства.

Пятилетний план строительно-монтажных работ в сумме 
45,5 миллиона рублей решено выполнить к 15 декабря 1970 
года и смонтировать 2200 этажей (в 60—70-квартирном 
исчислении), в том числе 60 этажей сверх плана.

Достичь роста производительности труда за пятилетку на 
36 процентов и довести выработку на одного работающего

и профессионального уровня на специальных курсах будет 
обучаться 308 человек, в школах — 38 и т. д.

В порядке шефской помощи в Гарашкинском совхозе 
смонтировать три жилых дома. На своей базе отдыха по
строить один корпус и два в пионерском лагере.

Коллектив управления вызывает на социалистическое со- 
ревнование управление № 4 треста Уралтяжтрубстрой (го

род Первоуральск), а также ремонтно-механический завод 
треста Стройдеталь №70 и цех прокатных перегородок Сверд-

000000000000000

Разумеется, все 
новшества принесут

эти 
и

до 32,2 тысячи рублей.
Снизить себестоимость 

против плана на 0,8 
процента '■ и получить 
сверхплановую прибыль

2200 ЭТАЖЕЙ
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Анатолий СКОЧИЛОВ, 
первый секретарь 

Ульяновского 
обкома КПСС.

На вопрос анкеты делегата X 
съезда РКП(б) — «Какие местно
сти в России знаете хорошо....» — 
В. И. Ленин ответил: «Лучше дру
гих Повольжье...»

На Средней Волге, в Симбирске 
прошли первые семнадцать лет 
жизни Владимира Ульянова. В 
этом городе складывался харак
тер и формировалось мировоззре
ние революционера В. И. Ульяно
ва. Остановите на ульяновской 
улице любого мальчонку, и он 
станет вашим гидом: подробно рас
скажет о семье Ульяновых, прове
дет к памятным Ленинским мес
там, которые стали священными 
реликвиями.

С каждым днем растет число 
гостей Ульяновска. На родину 
Ильича едут рабочие, колхозники, 
интеллигенты, военнослужащие со 
всех концов нашей страны, а так
же иностранные делегации. Только 
за последние месяцы в нашем горо
де побывали журналисты США, 
Австрии, Болгарии, ГДР, Гвинеи, 
Мали, Канады, Румынии, Фран
ции, ФРГ, Финляндии, Швеции, 
Японии.

Коммунистическая партия и Со
ветское правительство постоянно 
заботятся о развитии родного го
рода Ильича.

Сегодня Ульяновск экспортиру
ет свои промышленные изделия 
в 60 стран мира. В Ульяновской 
области около 300 промышленных 
предприятий. Пользуются извест
ностью такие современные заводы, 
как автомобильный, тяжелых и 
уникальных станков, малолитраж
ных двигателей и другие. В г. Ме- 
лекесе построен и работает научно- 
исследовательский институт атом
ных реакторов.

До 1913 года Симбирск постав
лял лишь восковые свечи, рогожу, 
спирт, мыло, патоку, изделия кус
тарей.

Сегодня каждый третий житель 
области учится. В Ульяновске три 
высших и одиннадцать средних 
специальных учебных заведений, 
несколько училищ профтехобразо
вания, более шестидесяти общеоб
разовательных школ.

В связи со столетием со дня 
рождения В. И. Ленина осуществ
ляются меры, которые превратят

Ульяновск в крупнейший промыш
ленный и культурный центр По
волжья. Изменяется облик и дру
гих городов и сел области. Обла
стная партийная организация на
правляет все свои усилия на вы
полнение постановления ЦК КПСС 
«О подготовке к 100-летию со дня 
рождения Владимира Ильича Ле
нина».

Радуют дела тружеников сель
ского хозяйства. Пересмотрев при
нятые обязательства, они решили 
пятилетний план по продаже госу
дарству хлеба, мяса, молока и 
яиц выполнить за 4 года.

Ульяновцам памятна ленинская 
телеграмма:

«Взятие Симбирска моего
родного города — есть самая це
лебная, самая лучшая повязка на 
мои раны. Я чувствую небывалый 
прилив бодрости и сил. Поздрав
ляю красноармейцев с победой и 
от имени всех трудящихся благо
дарю за все их жертвы».

Сегодня Ульяновск можно срав
нить с большой строительной пло
щадкой. Полным ходом идет соору
жение зданий ленинской мемори
альной зоны. Проект предусматри
вает реконструкцию всей цент
ральной части города. В здании 
мемориального центра разместят
ся ульяновский филиал Централь
ного музея В. И. Ленина, област
ной Дом политического просвеще
ния, универсальный зал.

Картина здесь меняется бук
вально с каждым днем. Строители 
здания мемориального центра, объ
явленного Всесоюзной ударной 
комсомольской стройкой, обяза
лись завершить основные работы к 
январю 1970 года. К этому време
ни многое изменится в облике го
рода. Высотная гостиница и новое 
учебное здание педагогического 
института, профсоюзный Дворец 
культуры, областная детская биб
лиотека, Дом пионеров и Дом 
художника украсят улицы и пло
щади Ульяновска. Тысячи семей 
справят новоселье. Улучшится бы
товое обслуживание населения.

В большой работе, которая про
водится, ульяновцы постоянно 
чувствуют помощь и поддержку 
всей нашей необъятной страны.

АПН.

культуру производства. 
Насчет котельной — са
мо собой понятно. На
счет перехода на новую 
серию... Сейчас эти са
мые ванны находятся по
чти посередине цеха — 
от них «грязь», то есть 
все время приходится в 
них «макать» изделие. 
Потом сетки тут же су
шатся. В скором време
ни будут специальные 
сушильные камеры.. 
Таким образом вся цент-

дятся бетонщики Л. Гор
деев, В. Грушев и дру
гие. Цех справляется с 
планом. По обязательст
вам мы наметили выпол
нить задание на 1966— 
1970 годы по выпуску 
валовой продукции к 
7 ноября 1970 года, а 
план четырех месяцев 
1970 года — тоже до
срочно, к 28 апреля. И
слово, разумеется,
дем

бу-

Сессия Пермского горсовета 
приняла решение о коренной 
реконструкции центральной ма
гистрали областного центра — 
улицы Ленина к 100-летию со 
дня рождения В. И. Ленина.

Здесь вырастут здания Дома 
Советов, научно-исследователь
ских институтов, будут разби
ты парки, скверы.

На снимке: макет здания 
Дома Советов.

Фото Е. Загуляева. 
Фотохроника ТАСС.

350 тысяч рублей.
Разработать до 1 января будущего года планы Н01 на 

монтаж домов новой серии 1-468-Б и собрать по этим планам 
до конца пятилетки 24 дома, из них — два девятиэтажных.

За счет бригадного хозрасчета сэкономить 33 тонны це
мента, 26 тонн алебастра, 17,6 тонны электродов, 220 ку
бометров пиломатериалов.

Подать за пятилетку 140 рационализаторски^ предложе
ний и получить о.т их внедрения 100 тысяч рублей экономии.

Постоянно совершенствовать технологию работ, повысить 
качество монтажа и добиться сдачи объектов генподрядным 
организациям с оценками только «хорошо» и «отлично».

В целях повышения общеобразовательного технического

СКЛАДЫВАЕТСЯ
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ

ральная часть цеха 
мет совсем другой

Давняя связь у 
поддерживается с

при- 
вид. 
нас 

уче-
ными научно-исследова
тельского института по

держать.
С. КУРАНДИН, 

и. о. начальника 
цеха ячеистых 

бетонов;
Г. ТАУСНЕВ, 
партгрупорг;

А. ПОПОВ, 
председатель 

цехкома.

«ОНИ ВСТРЕЧАЛИСЬ 
С ИЛЬИЧЕМ»

— сборник под таким названием 
Алма-Ате Институтом истории партии

издан в 
при ЦК 
сообща-Компартии Казахстана. В новой книге 

ется, что с конца 1917 до 1924 года с В. И. Ле-
ниным встречались свыше двухсот жителей рес
публики. Среди них — активные борцы против 
сил контрреволюции, создатели Советской власти 
в Казахстане Алиби Джангильдин, Сакен Сей
фуллин, Турар Рыскулов и другие.

Книга отражает заботу партии, Ильича о том, 
чтобы ранее угнетенные национальности России 
получили свою государственность. В воспомина
ниях встречавшихся £ великим вождем запечат
лены дни образования Казахской республики по 
декрету ВЦИК и Совнаркома РСФСР, подписан
ному В. И. Лениным и М. И. Калининым. Пока
зана также забота Владимира Ильича о восста
новлении и развитии экономики Казахстана.

ВСЕСОЮЗНЫЙ СМОТР БИБЛИОТЕК
объявлен 
1968 года

1 октября 
по 1 января

1970 года Министерст
вом культуры СССР и 
ЦК профсоюза работни
ков культуры. Он посвя-

щен 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина. 
Смотр выявит лучшие 
из 370 тысяч библиотек 
нашей страны.

ловского гипсового за
вода.

Все эти обязательст
ва монтажники посвя
щают 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина.

Специально к этой дате намечено досрочно к первому апреля 
1970 года выполнить план строительно-монтажных работ в
сумме 36,2 миллиона рублей. Смонтировать 1800 
(в 60—70-квартирном исчислении), в том числе 50 
сверх плана.

Е. ГЕНЕРАЛОВ, начальник 27 управления;

этажей 
этажей

С. БИ-
ЗЯЕВ, секретарь парторганизации; Н. ВОЛКОВ, пред
седатель постройкома; В. ГРИГОРЬЕВ, Г. ПЕКАРЬ, 
Ю. КУЗЬМИН, начальники участков; В. ПЫЖЬЯНОВ, 
Е. ГРИШАНОВ, А. ВОРОБЬЕВ, бригадиры.

Москва. В типографии 
«Красный пролетарий» печата
ется выставка «Жизнь и ' дея
тельность В. И. Ленина». Она 
состоит из фотографий, а так
же репродукций, документов, 
картин. Выставка, составлен
ная см рудниками Централь
ного музея В. И. Ленина, 
предназначается для школ, 
домов пионеров, клубов и дру
гих учреждений.

На снимк-е: брошюров
щица Е. Попова (справа) и 
мастер Г. Тарычева подбира
ют комплекты выставки.

Фото Э. Евзерихина.
Фотохроника ТАСС.

СВЕРХ
ЗАДАНИЯ

Коллектив первой автобазы Главсред- 
уралстроя принял повышенные обяза
тельства по достойной встрече 100-летия 
со дня рождения Ленина. Решено пяти
летний план автоперевозок в приведен
ных тонно-километрах выполнить до
срочно, к первому ноября 1970 года пе
ревезти дополнительно один миллион 
500 тысяч тонн груза. Довести коэффи
циент использования парка машин до 
0,60. Увеличить выработку на одного ра
ботающего в приведенных тонно-кило-

метрах на 18 процентов по сравнению с 
1966 годом. За счет улучшения технико
экономических показателей и снижения 
себестоимости увеличить прибыль на 
350 тысяч рублей.

Сейчас автотранспортники на предок
тябрьской вахте. Она поможет им ус
пешнее встретить знаменательную дату. 
Уже за восемь месяцев перевезено 890 
тысяч тонн груза сверх плана. Сверх 
задания сделано более 8 тысяч приве
денных тонко километров. Отлично тру
дятся шоферы М. Вертинский, Т. Чух-
манов и 
удостоены 
стического

И. Григорьев. Недавно они 
значка «Отличник социали- 
соревнования».

В. МАРКИН, 
председатель месткома 

1-й автобазы.
НШШШ1ШНШНН

Весь советский народ готовится достойно встретить 
знаменательную дату — 100-летие со дня рождения 
В. И. Ленина.

Наше специализированное управление механизации 
№ 2 также взяло на себя повышенные обязательства, 
которые обсуждались на общем собрании и были едино
душно приняты.

Мне хочется отметить работу эксплуатационного участ
ка № 3. Руководит им коммунист Сергей Иванович Ста
ростин. Надо сказать, что и помощники у него отличные. 
Так, машинист башенного крана Маша Чертовикова 
умелый партгрупорг. К тому же она показывает личный 
пример: кран всегда содержит в чистоте и работает без 
простоев,

Всегда обеспечивает хороший ремонт кранов электро
слесарь Николай Озорнин. Рабочее место у него в образ
цовом порядке, то есть всегда под рукой каждый болт, 
электрокатушка, да и другие детали. Поэтому не надо 
затрачивать времени на поиски. А из всего этого и скла
дывается производительность труда. Николай — профорг 
коллектива, организует соревнование.

Поэтому участок № 3 один.из передовых нашего уп
равления. К 50-летию Советской власти он навечно на
гражден Красным знаменем за достигнутые успехи в со
циалистическом соревновании.

Нынче участок также награжден два раза переходя
щим Красным знаменем управления.

Неплохо работает в управлении и участок ЦРММ, от 
которого зависит, каким сдадут кран после капитального
ремонта в эксплуатацию. Здесь из месяца в месяц 
полняются обязательства.

Наши механизаторы, еще раз пересмотрев свои 
зательства, решили выполнить годовой план на два 
раньше намеченного срока.

вы-

обя- 
дия

М. ВОЛКОВА, председатель постройкома 
управления механизации № 1.

ШОФЕР МАШИНЫ 46-47
В конце 1925 года по зада

нию редакции уездной газеты 
«Труд» (г. Клинцы, нынешней 
Брянской области) я собирал 

териал для номера, посвя- 
Щддного память В. И. Ленина: 
высказывания крестьян, рисун
ки школьников, стихи сель
ских поэтов. Я фиксировал 
тяжелой деревянной фотока
мерой новое в жизни дерев-

— Возил.
В этот вечер мне открылась 

одна из страниц биографии
Ильича, 
венное 
девший

Тарас

к которой непосредст- 
отношение имел си- 
передо мной человек. 
Митрофанович Горо-

шибко нельзя: 
Владимир Ильич 

жал руку шофера.
— Действительно,

туман, 
крепко по»

счастливо

ни. Материал 
интересный...

Одну из ночей

накапливался

я провел в 
у секретаряселе Ущерпье 

волостного комитета РКП(б).
И ' конечно, не удержался от 
соблазна показать находки. И 
тут секретарь рассказал мне, 
что в деревне Николаевке 
Заборской области живет Та
рас Гороховик, будто бы ра- 
ботаиший 'в автобазе Совнар
кома и возивший самого Ле
нина. Я, конечно, ухватился
за это сообщение.

...Найти в Николаевке в ет-
хую избушку Гороховика ока- 

Зна-залось делом простым.
комлюсь'с Тарасом Митрофа
новичем Гороховиком и его 
женой Марией Никоновной.

Я волновался, не зная, 
начать разговор. Оглядев 
ницу, заметил маленький 
модельный _столик. На 
С^Л пузы: : С туШЬЮ, 
жал рейсфедер, какие-то

как
гор- 

са- 
нем 
ле- 

чер-
■ тежи. Над столиком — выре

занный из газеты портрет Ле
нина. Спрашиваю:

— Правда ли, Тарас Митро
фанович, что вы работали в 
автобазе Совнаркома?

— Правда.
— А Владимира Ильича Ле

нина возили?

ховик был с Владимиром Ильи
чем Лениным в тот январский 
вечер 1918 года, когда враги 
молодой Республики Советов
обстреляли автомобиль 
седателя Совнаркома.

Было это так. 1 
1918 года В. И. Ленин 
пал перед рабочими в

Пред-

января 
высту- 

Михай-
ловском манеже. После вы
ступления Ленин сел в маши-
ну, вместе с ни<м — Мария
Ильинична Ульянова и 
царский коммунист 
Платтен. Автомобиль 
вился к Смольному.

Внезапно раздались
лы, пулей разбило 
стекло. Платтен 
прикрыл Владимира 
Пуля, направленная 
революции, попала

швей- 
Фриц 

напра-

выстре-
переднее 

мгновенно 
। Ильича.

в
в

швейцарца. Шофер дал
ный газ, и машина, 
между сугробами, i 
в переулок. Отъехав

вождя 
руку 
пол- 

петляя
свернула, 

подаль-
ше от опасного места, шофер 
остановил машину, открыл 
дверцу и срывающимся голо
сом спросил:

— Все... живы?
И услышал спокойный го

лос Ильича:
— Разве в самом деле стре

ляли?
У шофера отлегло от серд

ца.
— Счастливо отделались! 

Если бы в шину попали, не 
уехать бы нам. Да и ехать

отделались. Спасибо вам, то
варищ!

— Простите, Тарас Митро
фанович, а как же вы оказа
лись в деревне?— спрашиваю 
я шофера.

— Я ведь отсюда родом,—
рассказал Гороховик. — В
1910 году призвали на воен
ную службу, направили в 
учебную автомобильную роту. 
Там я получил звание шофера. 
Воевал с немцами. В 1917 го
ду наша часть одной из пер
вых стала на сторону Совет
ской власти, и я был откоман
дирован солдатским комите
том в автобазу Совнаркома, в 
Смольный. Тогда-то и дове
лось мне возить Ильича.

В 1921 году я 
вал?я. Вернулся

демобилизо- 
на родину,

женился. Попытался было за
няться сельским хозяйством, 
но ни семян, ни лошади не бы
ло. Пошли дети, и жить стало 
трудно. Шоферские знания не 
применишь: автомобилей здесь 
еще и не видали. Стал кузне
цом. А когда кончился ме
талл, пришлось снова искать 
работу. Жена вот часто бо
леет.

Я пообещал Тарасу Митро
фановичу, что редакция уезд
ной газеты «Труд» сделает 
все возможное для возвраще
ния его к любимому шофер
скому делу.

С подписанными Горохови
ком воспоминаниями о январ-
ских событиях 
несколькими

1918 года и
фотоснимками,

октября

Владимир Ильич Ленин.

после 
ссылки 
семьей

года 
из 
с.

1888 года по

Дом-музей В. И. Ле^ 
нина в Казани. Здесь с

15 мая 1889 
возвращения 
жил вместе

Кокушкино (ныне се
ло Ленино, находящееся 
в 40 километрах от Ка
зани). В этом доме жил 
В. И. Ленин в 1887 — 
1888 годах,- отбывая 
ссылку за участие в вы
ступлении студентов Ка
занского университета. 
Сейчас здесь музей, где 
собраны исторические 
документы о пребывании 
В. И. Ленина в первой 
ссылке.

Со страницы газеты на меня 
глянуло знакомое лицо Тараса
Митрофановича. Это же
снимок, сделанный 
лаевке!

Где герой моей

мой 
Нико-

первой
сделанными в Николаевке, я 
торопился в редакцию, чтобы 
рассказать товарищам о своей 
журналистской удаче. Мое 
сообщение вызвало общий ин
терес. Возник вопрос: как про
верить факты?

— Так ведь Тарас Митрофа
нович говорил, что среди его 
пассажиров в ту январскую 
ночь была сестра Ленина Ма
рия Ильинична. Она работает 
секретарем редакции «Прав
ды»,—сказал кто-то.

— Правильно...
С большим волнением ожи

дали мы ответ из Москвы,, ку
да направили свое письмо и 
воспоминания Тараса Митро
фановича.

Ответ пришел краткий и ис
черпывающий: «Подтверждаю 
достоверность. М. Ульянова».

И вскоре уездная газета 
«Труд» опубликовала впервые 
материалы об обстоятельствах 
спасения жизни Владимира 
Ильича Ленина 1(14) января 
1918 года. 21 января 1926 года 
записанные мною воспомина
ния Тараса Митрофановича 
Гороховика вместе с его ста
рой солдатской фотографией 
были напечатаны на страницах 
«Правды».

...Десятки лет прошли с той 
поры. Сначала мы регулярно 
переписывались с Тарасом 
Митрофановичем, а затем свя
зи ослабли и вовсе потеря
лись: захлестнули события.

Зимой 1962 года я приехал 
погостить в Москву и на досу
ге пошел в газетный зал Ле
нинской библиотеки, чтобы по
листать подшивки КЛИНЦОВСКО
ГО «Труда».

журналистской удачи? Жив ли?
Через адресное бюро уз

наю адрес: Тарас Митрофано
вич в Москве, живет на Фрун
зенской набережной.

И вот через 36 лет мы сно-
ва сидим с ним за столом, 
снова с портрета смотрит 
нас Владимир Ильич.

Тридцать лет проработал

И 
на

роховик на правительственной 
автобазе, в 1932 году вступил 
в ряды ленинской партии. Все 
его дети стали комсомольца
ми и коммунистами, работа
ют, учатся.

На руке его я заметил не
большой шрам.

— Что за отметинка, Тарас 
Митрофанович? След аварии?

— Нет, аварий у меня небы
вало.,. А памятка эта с того 
январского Дня 1918 года. 
Чиркнула ведь тогда меня пу-
ля. Я сразу-то в горячке 
заметил. Хватился только
ма.

...Прошли еще годы. И

и не 
до-

fl по-
лучил письмо от младшей до
чери Гороховика, Нины Тара
совны Фроловой. В сентябре 
1967 года Тарас Митрофано
вич умер, сообщала она.

Пусть же навсегда в памяти 
людей останется Тарас Митро
фанович Гороховик, которому 
мы, по утверждению работав
шего с Лениным В. Д. Бонч- 
Бруевича, должны быть «чрез
вычайно благодарны». Доба
вим к этому, что в недавно вы
шедшей в издательстве «Со
ветская Россия» книге А. Ла-
зебникова «Их знал Ильич»
есть глава «Водитель машины 
46-47», посвященная Т. М. Го-

'Новые
шш
к юбилею

Обширный план издания 
новых книг, посвященных 
100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина, начало осу
ществлять издательство 
«Наука».

Советские философы и за
рубежные философы-мар
ксисты подготовили к изда
нию коллективные труды: 
«Ленинизм и современные 
проблемы философской нау
ки», «Ленинская теория от
ражения и современность», 
«Ленинизм и диалектика об
щественного развития» и 
другие.

Ряд исследований посвя
щен ленинскому экономиче
скому учению. В работе 
«В. И. Ленин и электрифи
кация» показана роль элек
трификации как составной 
части материально-техниче
ской базы социализма и 
коммунизма. Труд «Ленин
ские идеи о техническом 
прогрессе» анализирует пу
ти развития техники в со
циалистическом обществе, 
показывает деятельность 
В. И. Ленина в решении 
важнейших проблем техни
ческого прогресса в первые 
годы Советской власти.

Готовятся к выпуску 
«Воспоминания о Ленине» 
В. Д. Бонч-Бруевича, моно
графия Э. Б. Генкиной «Го
сударственная деятельность 
В. И. Ленина в 1921-23 го
дах» и исследования «В. И. 
Ленин в Берлине и Цюрихе» 
Л. Л. Муравьевой.
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роховику. Е. СОКОЛОВ.
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И ПАССИВНОСТЬ ВОЗЬМУТ С СОБОЙ?
...Я не знаю, о чем дума

ют эти девушки, когда едут 
в переполненном утреннем 
трамвае. Может быть, о 
работе, о том, как удачней 
закрыть наряд, может быть, 
о венгерском телефильме 
«Принц в солдатах» или 
просто дремлют. Семь лет 
назад, когда они приехали 
в Свердловск из Режа, на
верное, глазели в окна, 
оживленно болтали. Столь
ко новых впечатлений! А 
теперь все привычно. Ко
нечная остановка. Белое 
здание холодильника. Здесь 
они работают — комсо- 
мольско - молодежная 
бригада, 10 штукатуров.

В залах холодильника 
мрачновато. Серые стены, 
тусклое освещение. Но вот 
пришли сюда девушки, и

как-то стало веселее, свет
лее. Четкие, уверенные дви
жения, смех, шутки. Брига
дир Галя Карнаухова и Ма
ша Труфанова отделывают 
потолок. Это довольно не 
просто — наносить раствор 
у себя над головой. Внизу 
дело идет быстрее. Четыре

лись в Реже, в профтехучи
лище, вместе приехали по 
комсомольским путевкам на 
строительство ЦМК. Так 
с тех пор и не расстаются— 
маленький дружный кол
лектив.

— Когда выбрали меня 
бригадиром, думала, труд-

лении треста Уралмашстрой 
самые хорошие. Отлично 
работают, мастера своего 
дела. Каждый месяц — 
115 процентов плана.

И все бы хорошо, но...
Приехали девушки в 

Свердловск по комсомоль
ским путевкам. А сейчас в

Достойно встретим 50-летие ВЛКСМ!

Гали — Семеновых, Хирья- 
нова, Хиричева, Фролова и 
две Поли — Серебреннико
ва и Подкорытова штукату
рят стены.

Все 10 девчат очень 
дружны. Их объединяет не 
только общая работа, но и 
многое другое. Вместе учи-

но будет. Как я буду им 
приказывать, требовать — 
ведь свои же девчонки! — 
говорит Галя Карнаухова.

Оказалось, не надо ни 
приказывать, ни требовать. 
Все делают сами. Именно 
потому, что свои девчонки. 
Отзывы о них в 24 управ-

комсомоле только числятся. 
Платят взносы — и все. Ни
каких обязательств к юби
лею ВЛКСМ, бригада не 
принимала. Секретарь и бю
ро об этом как-то не поду
мали, а девчатам все равно. 
Они считают, что и так хо
рошо работают. Вот если

бы план не выполняли, про
гуливали — тогда все, на
верное, забеспокоились бы. 
А так — все хорошо. И ни
кого не волнует, например, 
то, что ни одна из девчат 
не собирается продолжать 
образование (а учиться они 
могут — кончили же ве
чернюю школу).

Девушки соберут инстру
мент, в последний раз ог
лянутся на белое здание —• 
два года работы!—и уйдут 
на новый объект — жилые 
дома. И снова будет отлич
ная работа и общественная 
пассивность. А было бы 
очень хорошо, если бы 
свою пассивность они «за
были» здесь. Я думаю, бю
ро поможет им в этом.

Ю. ШМАКОВ, 
студент 

Госуниверситета.

Читайте, 
выписывайте

«СТРОИТЕЛЬНУЮ
ГАЗЕТУ»

В новом, 1969 году, 
газета будет стремиться 
к тому, чтобы еще пол
нее удовлетворять. раз
нообразные интересы 
работников строительной 
индустрии. Она познако
мит вас с наиболее про
грессивными методами 
строительно - монтаж - 
ных работ. На ее стра
ницах вы встретитесь с 
крупнейшими специали
стами, которые расска
жут о применении но
вых строительных мате
риалов и конструкций в

УТРЕННЯЯ
ЛИНЕИКА

Двое.
Фото В. Калинина.

Штвои дела, 
охотник?

Птица вся уже давно на крыле. Осень 
разгаре. Пошел на манок рябчик. Птица 
к зиме.

Тетерева и глухаря можно встретить

в самом 
готовится

на речных
галечниках, каменистых россыпях, на лесных тро
пинках и дорожках. Они запасаются на зиму жер
новами, много придется переваривать грубой пищи. 
Отшептали свою осеннюю песню лиственница и оси
на. Глухарь пошел на хлеба.

Мне не раз приходилось наблюдать, как эта 
сильная и гордая, но осторожная птица приходит 
на хлеба пешком.

Беспокойные тетерева были на ягоде, перешли на 
хлеба и уже успели попробовать березовую се
режку.

А вот на озере со дня на день пойдет северная
утка, вот тут охотник успевай: не пройдет и 
как озера станут чисты от'птицы.

У зайцев началась линька, через месяц с 
шим огласится лес голосами гончих, запоет

недели,

неооль-
ОХОТНИ-

saw»
шот

чий рог с первым трофеем. Откроется охота по 
чернотропу.

А пока, охотник, спеши позореватъ в еще нераз
детом лесу.

Будет трофей в твоем ягдташе или нет, но рас
сказы о том, что было и не было на охотничьих 
тропах, обязательно будут. Такова уж она, эта охо
та.

.Лампочка

О. КАПОРЕИКО, 
фото автора.

промышленном, жилищ
ном и культурно-быто
вом строительстве. Ре
дакция намерена и 
впредь освещать вопро
сы экономической ре
формы, ход социалисти
ческого соревнования в 
честь 100-летия со дня
рождения В. 
публиковать 
передовиках 
ревнования. I 
ду будет 
публикация

И. Ленина,
очерки 
этого

В новом

о
со-
го-

продолжена 
материалов

под рубриками, полу
чившими признание чи
тателей: «Советуют дру
зья по профессии», 
«Подсказано практи
кой», «В институтах и ла
бораториях», «Техниче-
ская информация»,
«Спрашивай отвеча-
ем», «На приеме у юри
ста» и другими.

Каждый учебный день (кро
ме четверга и пятницы) у нас 
начинается с утренней линей
ки. Порою еще не прозвучит 

. звонок, а актовый зал уже пе
реполнен учащимися. Они уже 
привыкли к этому и ждут каж
дый раз чего-то нового, инте
ресного. Например, бухгалтер 
сообщает нашим воспитанни
кам о том, сколько заработала 
каждая группа на строитель
ных Объектах и... конечно, 
сколько причитается каждому 
учащемуся лично. Небезынте
ресно ребятам узнать и о том, 
кто сегодня впереди, а кто от
стает и почему. Об этом обыч
но говорят директор или его 
заместители. А на днях группы 
взяли новые , социалистиче
ские обязательства в честь 
50-летия ВЛКСМ.

В другой день перед учащи
мися выступает библиотекарь. 
Здесь, конечно, речь идет об 
активных читателях и о тех, 
кого совсем не интересуют 
книги. Безусловно, уместно 
напомнить и о том, как хра
нить книгу, о новинках, посту-
пивших в библиотеку, и 
гах, вышедших в свет.

о кни-

А \разве не интересно услы-
шать о событиях в нашей
стране и за рубежом? Об этом 
может рассказать и препода
ватель, и мастер, и секретарь 
партбюро.

О чистоте и порядке в учеб
ном корпусе и общежитиях, ко
нечно, больше всех скажут ко
менданты или воспитатели.
Руководитель физвоспитания 
рассказывает о спортивной 
жизни страны, города и учи
лища. И о комсомольской

жизни учащихся подробно ин
формирует комсомольский во
жак.

Но вот в одной из групп ЧП— 
появились двойки. Тут, брат, 
отвечай перед всем коллекти
вом: как думаешь дальше, 
будут ли еще подобные фак
ты... И исправляй отметку не
медленно. Да и любому уча
щемуся, нарушающему дис
циплину и порядок, спуску не 
будет. Вот так и начинается у 
нас учебный день? О про
ведении утренних линеек 
все сотрудники знают заранее 
и готовятся к этому. Это по 
плечу каждому нашему работ
нику и по душе учащимся. И 
всякий у нас знает, что линей
ка — одна из самых оператив
ных и действенных форм вос
питания.

Не проводятся утренние ли
нейки только в четверг и пят
ницу. Почему? Потому что в 
четверг демонстрируют корот
кометражные кинофильмы, ко
торые знакомят весь коллектив 
с новинками науки, техники, 
культуры и т. д. А пятница — 
это день политинформаций. 
Каждый мастер производст
венного обучения проводит с 
учащимися беседу на какую-ли
бо определенную тему, знако
мит их с новинками в нашей 
стране и за рубежом. Нередко 
на этих утренних беседах за
трагиваются очень серьезные, 
жизненно важные вопросы. И 
все это сводится к одному: к 
воспитанию молодого поколе-

на &ипе[гиасе
В затемненных местах 

строящихся зданий трудно 
увидеть показания ватерпа
са. Строители Швеции на 
его шкале устанавливают 
лампочку от электрического 
фонарика с питанием от 
батарейки, вмонтированной 
в ватерпас. Включают лам
почку с помощью контакт
ной кнопки, установленной 
в середине ватерпаса.

комн[1ессо[1
Шум работающего пере

движного компрессора хо
рошо знаком жителям го
родов.

А вот недавно на улицах 
Стокгольма появились пе
редвижные, почти бесшум
ные компрессоры. На агре
гаты одели шумопоглощаю
щие кожухи. Сейчас звук от 
работы компрессора по 
громкости равен обычной 
человеческой речи. При 
полной нагрузке сила звука 
составляет 70—75“ децибел, 
а при холостом ходу на 
10 децибел ниже.

ния — будущих строителей 
коммунизма.

■ А. КОЛМОГОРОВ, 
преподаватель Г ПТ У-68.

Подписка на «Строи
тельную газету» прини
мается без ограниче
ния всеми отделениями 
связи и общественны
ми распространителя
ми по месту работы.

ПОДПИСНАЯ ЦЕ
НА: на 12 месяцев — 
4 руб. 63 коп., на 6 ме
сяцев — 2 руб. 34 коп.

Товарищи! Выписы
вайте, читайте «Строи
тельную газету»!

Издательство 
«Строительной 

газеты».

Дорогие
свердловчане!

Не забудьте сделать 
приятное своим близким 
и знакомым — вовремя 
поздравить их с празд
ником Октября.

Напоминаем, что свое
временное вручение ва
ших знаков внимания 
адресатам во многом за
висит от вас.

Не откладывайте от
правку поздравительных 
телеграмм, писем и от
крыток, бандеролей и по
сылок с подарками на 
последние предпразднич
ные дни.

СВЕРДЛОВСКИЙ
ПОЧТАМТ.

Редактор В. ДВОРЯНОВ

Наш адрес СВЕРДЛОВСК, УЛ. ПЕРВО
МАЙСКАЯ, 60, КОМ. 5 
ТЕЛЕФОН 51-33-45.

Газета выходит в сре
ду и субботу.
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Тип. изд-ва «Ур. рабочий», 
Свердловск, пр. Ленина, 49.


